
 
 

 
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO 

SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE 
CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL TENENTE SIQUEIRA 

CAMPOS (TRIANON) 
 

ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL 

TENENTE SIQUEIRA CAMPOS (TRIANON) 

(Biênio 2023/2025) 

 

Local: Parque Tenente Siqueira Campos (Trianon) / on-line 

Data: 18 de janeiro de 2024 

Horário: 18h30 

 

I. PAUTA: 

1. Aprovação da ata da reunião passada do Conselho Gestor. (Processo Administrativo 

SEI 6027.2023/0015493-6) 

2. Regimento interno do Conselho Gestor 

3. Feira da Avenida Paulista (Processo Administrativo SEI 6027.2023/0015494-4) 

4. Ofício 002/2023 do Conselho Gestor - Horário de funcionamento do Parque Prefeito 

Mario Covas (Processo Administrativo SEI 6027.2023/0016016-2) 

5. Ofício 004/2023 do Conselho Gestor - Edificação da SP Turis no Parque Prefeito 

Mário Covas (Processo Administrativo SEI 6027.2023/0016706-0) 

6. Plano de manejo e laudos existentes.  

7. Edital de convocação de empresas para instituto de pesquisas. 

8. Aniversário do Parque Trianon em abril 

9. Informações sobre métricas de sustentabilidade do Parque enquanto fornecedor de 

serviços ecossistêmicos à cidade – o que está sendo medido e como.  

10. Reclamações / sugestões de usuários. 

11. Assuntos trazidos por presentes na hora da reunião. 

  



 
 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

 

1. Leitura e Aprovação da Ata da reunião anterior (Processo Administrativo SEI 

6027.2023/0015493-6) 

 

A ata da 6ª Reunião Ordinária do Conselho Gestor foi aprovada pelos conselheiros 

presentes na reunião.  

 

2. Regimento interno do Conselho Gestor 

 

A conselheira Bárbara informou sobre a elaboração de portaria para os conselhos 

gestores dos parques concessionados, e que, partindo da portaria, será elaborado o 

Regimento Interno do Conselho Gestor. Informou também que existem pontos 

sensíveis entre a SVMA e a concessionária para que se feche o regulamento de uso. 

A portaria sobre a transferência da administração da praça Alexandre de Gusmão da 

Subprefeitura de Pinheiros para a SVMA e subsequentemente para a concessionária 

não foi publicada. O pedido foi realizado em outubro de 2022. Entretanto a poda e a 

zeladoria seguem sendo executadas pela concessionária, com a aprovação da 

SVMA. 

 

A conselheira Raphaela lembrou o fato de as motos da polícia militar ainda 

circularem por dentro do parque, fato proibido pelo regimento interno ainda em vigor, 

e que embora necessitemos de uma boa relação com a PM, as normas atuais do 

parque ainda estão em vigor. 

 

O Representante da Concessionária SR. Jorge disse ter feito uma reunião com o 

chefe do batalhão da PM, mas casos esporádicos continuam acontecendo, tratando-

se de um problema de comunicação interna dentro da PM. Lembrou também que 

existe uma “cooperação delegada” com a GCM e que a mesma costuma entrar de 

motocicleta no parque, sendo esse o procedimento da GCM em todos os parques da 

cidade. A guarda privada da concessionária é patrimonial, não é suficiente para 

determinadas ocorrências. 

 

A conselheira Raphaela enfatizou que é obrigatória a circulação a pé dentro do 

parque. 

 

Ficou acordado a elaboração de um ofício do conselho gestor sobre o 

comportamento da GCM e PM no uso de motocicletas dentro do parque a fim de 

abrir processo administrativo da SVMA informando ambas as agências infratoras do 

correto uso do parque segundo o estatuto vigente.    

 

3. Feira da Avenida Paulista (Processo Administrativo SEI 6027.2023/0015494-4) 

A conselheira Bárbara informou que o processo não teve andamento, não tendo 

ainda a Subprefeitura de Pinheiros se manifestado. 



 
 

O representante da subprefeitura, Thiago se manifestou no sentido de verificar 

internamente junto à subprefeitura de Pinheiros o andamento do processo. 

 

4. Ofício 002/2023 do Conselho Gestor - Horário de funcionamento do Parque 

Prefeito Mario Covas (Processo Administrativo SEI 6027.2023/0016016-2) 

 

 

5. Ofício 004/2023 do Conselho Gestor - Edificação da SP-Turis no Parque 

Prefeito Mário Covas (Processo Administrativo SEI 6027.2023/0016706-0) 

 

A Conselheira Bárbara informou que o ofício se encontra em tramite para que se 

esclareça o porquê da demolição total do posto turístico e para aprovação pela 

Divisão de Projetos e Obras.  

A Conselheira Raphaela lembrou sobre a autoria do projeto, se o mesmo foi doado 

ou não para a prefeitura e se há complicações legais na demolição sem o 

conhecimento de seu autor. 

 

6. Plano de manejo e laudos existentes. 

Jequitibá rosa – laudo não foi feito e por conseguinte não foi aprovado ainda. 

A Concessionária informa que com o início das chuvas em São Paulo 09 árvores 

caíram dentro do parque, além de muitos galhos de diferentes tamanhos, alguns tão 

grandes que mais pareciam árvores, o que dificultava a identificação.  

A conselheira Raphaela solicitou uma lista das espécies que caíram à 

concessionária. 

A administradora informou que o tramite consiste na identificação da espécie por 

bióloga por eles contratada, que envia o relatório para a SVMA que analisa e publica 

no diário oficial. Este envio ocorre apenas quando a perda de uma árvore ocorre. 

A conselheira Bárbara explicou que a SVMA publica em diário oficial as ações de 

manejo de todos os parques da cidade, ou seja, não é feito apenas do parque 

Trianon. 

Ficou acordado que uma cópia do laudo de queda de árvores será enviado ao 

secretário do conselho toda vez que for enviado a SVMA e que o secretário (Sr. 

Henrique Luz) tratará de enviar o mesmo a todos os outros membros do conselho 

Gestor. 

 

7. Edital de convocação de empresas para instituto de pesquisas. 

A conselheira Bárbara informou que o edital foi aberto a inscrições, três empresas se 

candidataram e das 3, apenas uma apresentava todos os requisitos. No momento 

aguarda-se o parecer do depto jurídico da SVMA. 

 

8. Aniversário do Parque Trianon em abril 

O Conselheiro Henrique apresentou ao conselho carta da empresa Ibiraú Manejo 

Florestal propondo a doação de 132 mudas de espécies da mata Atlântica ao 

parque, uma muda para cada ano. A empresa fará a análise dos locais a serem 

plantadas as mudas, transporte ao local e plantio das mesmas. Tal iniciativa 

contribuirá para a variabilidade genética das espécies já existentes no parque e 



 
 

aumentará também a diversidade de espécies nativas do bioma original da cidade 

de São Paulo. A empresa Ibiraú conta com agrônomo e engenheiro florestal formado 

e pós-graduado pela ESALQ-USP que conta com larga experiência em manejo 

florestal de espécies nativas da Mata Atlântica.  

 

9 Informações sobre métricas de sustentabilidade do Parque enquanto 

fornecedor de serviços ecossistêmicos à cidade – o que está sendo medido 

e como.  

O conselheiro Paulo Hartman perguntou ao representante da concessionária se 

foi elaborado algum relatório sobre os “serviços ecossistêmicos” que o parque 

oferece, pois tal dispositivo pode ajudar no planejamento de atividades do 

mesmo. 

O Sr. Jorge representante da concessionária informou que existem vários 

estudos sendo realizados dentro do parque por entidades ou alunos de 

entidades acadêmicas como a USP e a UNESP, mais precisamente a Faculdade 

de Saúde Pública de USP e que o projeto com a UNESP se configura no 

recolhimento das sementes das árvores do parque, seleção e envio das mesmas 

ao viveiro Manequinho Lopes. 

A conselheira Bárbara sugeriu que o conselho convidasse esses acadêmicos a 

apresentarem seus estudos – mesmo que ainda parciais – ao conselho em 

alguma reunião próxima, ou extraordinária. 

 

10 Reclamações / sugestões de usuários. 

 

 

11 Assuntos trazidos por presentes na hora da reunião. 

A conselheira Raphaela levantou a necessidade da apresentação de um cronograma 

de atividades dos parques e da praça, levantando o caso particular de que o novo 

parquinho foi inaugurado ao público sem que o conselho fosse convidado. 

A conselheira Bárbara concordou que o cronograma deve ser apresentado ao 

conselho gestor e solicitou para a concessionária representada pelo Sr. Jorge que o 

mesmo seja apresentado na próxima reunião ordinária do conselho. 

O Sr. Jorge informou que os relatórios de gestão dos parques são entregues 

trimestralmente à SVMA. 

A conselheira Raphaela enfatizou que o conselho é formado por lei, seus integrantes 

são eleitos, tem função fiscalizadora e que é impossível fiscalizar sem os dados das 

atividades realizadas e o cronograma do que será realizado. 

A conselheira Lise também enfatizou que os relatórios apresentam o passado da 

administração e o cronograma permite a visualização do futuro dos parques em 

questão e quem sem os mesmos o trabalho do conselho gestor se torna ineficaz. 

O conselheiro Ricardo propôs que os relatórios sejam apresentados de forma 

resumida para facilitar a leitura dos conselheiros, pois nem todos possuem os 

conhecimentos técnicos referentes à engenharia florestal ou biologia. 

 



 
 

O conselho deu boas vindas e empossou a então suplente Elda como conselheira 

para a vaga jacente deixada por Adriana que se demitiu do cargo em novembro de 

2023. 

 

 

Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora Suplente do Conselho Gestor, Sra. Bárbara 

Yadoya encerrou os trabalhos da 7ª Reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque 

Trianon e Prefeito Mário Covas. A próxima reunião será realizada no dia 15 de fevereiro de 

2024 as 18h30 na sede administrativa do parque. 

 

 

São Paulo, 18 de janeiro de 2024. 

 

 

Conferência: 

 

Bárbara Barbosa Leite Yadoya 

Coordenadora Suplente  

Coordenação de Gestão de Parques e Biodiversidade  

 

Henrique Flemming Luz 

1º Secretário do Conselho Gestor do Parque Trianon e Mário Covas 


